
2022 年度に頂いたご意⾒・ご要望と保育園からの返答 
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「保育園・保護者会アンケート」へのご協⼒ありがとうございました。 
皆様からいただいたご意⾒やご要望は、保育園と保護者会がより良い活動を⽬指す⼿がかりとさせて
いただきます。 
 また、今年度のアンケート実施⽅法は、昨年度までの「無記名⽤紙投函」から「無記名 Web 回答」
に変更したことから、回答の利便さによってたくさんのご意⾒やご要望をいただくことができました。
そのため、今年度は保育園の返答を⼀問⼀答ではなく⼀つの設問につき⼀つの返答とさせていただき
ます。 

皆様からいただいたご意⾒ご要望や、沢⼭の温かい⾔葉と励ましに⼼より感謝しています。 
 
※1〜8 の項⽬については、よいこのくに保育園へのご意⾒ご要望と保育園からの返答です。 
※9 の項⽬については、保護者会 Bouquet へのご意⾒ご要望と保護者会 Bouquet からの返答です。 
 
 
 
1．運動会の満⾜度 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
2．運動会の満⾜度についての感想や意⾒ 

l ⼦供がとても楽しそうでした。 
l ダンスとかけっこ両⽅⾒られてよかった✨ 
l かけっこが可愛かったです！ 
l 間近で⼦供が良く⾒られて良かったです。 
l コロナ禍で開催できてよかった。 
l 先⽣⽅の厚いサポートのおかげで⼦どもが活き活き動けていた。 
l 撮影場所が増えていたのがよかったと思います。 
l ⼦供が努⼒して楽しんでいるのが伝わってきた。 
l まだ運動会に参加したことのないクラスなので来年が楽しみです。 
l ⼦供達⼀⼈⼀⼈が活躍できるように考えてくれていて、有り難かったです。暑い時期だった

ので、保護者にお茶を⽤意してくれていたり、⼼配りが嬉しかったです。 
l 2 部制で拘束時間が短くて疲れなくて良かったです。⼦供達の真剣な姿が⾒られて感動しま

した。 
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l 家族２⼈で初めて参加出来た⾏事でした！⼦どもたちの成⻑が⾒られて、とても嬉しかった
です。 

l クラスごとに観覧時間を分けることで密を回避できるのと同時に、親も観覧しやすい状況だ
ったので、とても嬉しかったです。素晴らしい配慮だと思います。ありがとうございました。 

l のびのびとした⼦供達の運動会に参加出来、またコロナ禍での⼤変な中、先⽣⽅の配慮や感
染対策もされており安⼼して私たちも参加する事ができました。 

l コロナの中で出来る限りの演⽬を探してくれてとても感謝しています！コロナが落ち着いて
からの今まで出来なかった今までやってきた保育園の運動会に戻れる⽇を待っています！ 

l 園庭という限られた場所でしたが、その分、より⼦供たちの真剣さを近くで感じることが出
来ました。満⾜できたのは親も⼦も⼀緒だと思います。準備等⼤変だったとは思いますが、
本当に感謝しかありません。ありがとうございました。 

l 初めての保護者参加⾏事に参加できて楽しかった。出番の時に近くでじっくり⾒る事が出来
て良い思い出になりました。コロナ禍で⾊々配慮して開催してくださった事に感謝の気持ち
でいっぱいです。 

l 感染対策等⼤変だと思いますが、他学年の演技を⾒られる環境、特に下の学年が上の学年の
かっこいい姿を⾒る機会は成⻑の⾯でとても⼤切だと感じます。 

l 園庭なので近場で園児も落ちついて参加できている様⼦でした。保護者の待機場所がもうち
ょっと広い⽅が(炎天下時はちょっときついかな)と思いました。 

l 開始や案内もスムーズで我が⼦はもちろん、お友達の活躍もとても楽しく⾒させていただき
ました。ふじ組さんは園⽣活最後の運動会なので競技等が多くて保護者も⾒どころがあって
良いと思いますが、箱を積む演⽬？で終了時間がおしたのか、運動会不参加の兄弟児を⻑く
待たせることになってしまいました。考えたり時間をかけて取り組むものはクラスごとの保
育参観などでできないでしょうか？ 

l せっかく保育園に通っているので、つぼみ・すみれ組も少しでも参加できるといいなと思い
ました。 

l 競技中に間延びして、集中⼒が⽋けていたところがあったので、競技の難易度を⾼くしなく
てもメリハリが効いている⽅がよかったかな？と、思います。全体的にはとても楽しめまし
た。 

l 運動会はとてもいい時間でした。ただ⽇にちが⽉末で仕事の休みがとりにくかったです。 
l コロナが早く収束して、昼ご飯を⼀緒に⾷べたり、観客制限がなくなったりできれば、もっ

ともっと⼦どもたちに笑顔があふれると思います。また、コロナ禍においては、平⽇開催の
⽅がいいのかなって思います。⼩学⽣の⼦がいるときに家で留守番させるのがちょっと可哀
想な気もします。 

l 運動会の内容はとてもよかったです。ただ平⽇の開催で、さらに期末⽇ということもあり、
⼦の⽗親が参加できませんでした。単⾝赴任の⽗親で送迎等ほぼしたことがなく、運動会が
我が⼦の保育園での様⼦を⾒ることができる機会かなと思っていたので参加できなかったの
はとても残念でした。 

l 開催⽇については、従来通り⼟⽇が望ましいと感じた。⼀般企業の決算⽇は特に避けてもら
いたかった(⽗は不参加、⺟は終わり次第出勤となった)。⼦どもの成⻑を⾒られてとても嬉
しかった。 

l ⾊んな事情があるかと思いますが⼟曜⽇にしてほしいです。 
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l 運動会の内容⾃体は良かったです。⼦どもたちの可愛い姿、がんばっている姿が⾒えてとて
も良かったと思います。ただ、⽇程について繁忙期(特に 9/30)は調整ができない家庭が複数
あったと聞きました。事前にアンケートをとっていたのにも関わらず、1 ⽇でもずらす事は
できなかったのでしょうか？また、平⽇に園庭で⾏う事は今後も決まっているのでしょう
か？開催時間と通勤時間が被っていたため、園前の道路がかなり渋滞していて危なかったと
思います。平⽇であれば、以前⾏った場所などで開催するのはどうでしょうか？先⽣の⼿が
⾜りない場合は、保護者会やお⼿伝いできる⽅を募っても良いかと思います。今後も園庭で
⾏うのであれば、時間帯や駐⾞場のことを考えていただきたいです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今回、皆さんからいただいたご意⾒については、今後の⾏いを検討する上で⼀つひとつ⼤切に検
討させていただきます。 
 

コロナ禍となってからの３年間を振り返ると、誰もが未体験のとても⼤変な時代だったと感じ
ています。ですが、そのような時であっても本園を利⽤されている皆さんで励まし合い、⽀え合
い、何よりも⼦ども達の笑顔を紡いでこられたことに、⼼より感謝しています。今回のアンケー
トでいただいた沢⼭の嬉しいお⾔葉もありがたく頂戴しつつ、この場では保護者の⽅が不安に感
じていらっしゃることや本園が検討するべきだと感じたご意⾒に対してお返事をさせていただ
きたいと思います。 

さて、運動会の⽇程についてですが、今年度は⾏事⽇程を検討する際に、⽣活発表会が感染症
になるべく左右されず予定された計画を⼗分に⾏えるように⼀年間の⽇程を検討させていただ
きました。そのため、⽣活発表会を感染症の流⾏期から避けた 12 ⽉に定めたことで運動会の開
催時期は例年よりも早まることになりました。その結果、⼩学校の運動会開催⽇を避けて平⽇開
催となったり、お仕事の繁忙期（半期決算）でもあったりと、ご家庭によってはご負担をかけて
しまったことを申し訳なく思っています。 

また、保護者会 Bouquet からのご要望を受けて、年度途中には運動会の実施⽇に関するアンケ
ートをとらせていただきました。その結果からは「⽇程の変更を求めるご家庭より予定通り平⽇
開催を希望されるご家庭の割合が多い」ことや「⽇程を変更することで参加がしづらくなるご家
庭がある」ことが確認されたため、今年度はアンケート後も予定変更をせずに開催することを決
定させていただきました。⾏事の⽇程検討は毎年⾏うことながら、ご家族の皆さんも楽しみにさ
れているからこそ本当にとっても難しい。本園も全ご家庭にとって喜ばしい年間⾏事の⽇程を定
めたいと思うのですが、きっとどのようなスケジュールを⽴ててもそのようにはならないこと
は、どうかご理解ください。もちろん、今後も⼦ども達に負担がかからない範囲内で可能な限り
丁寧に検討して、ご家庭にも早めのお知らせができるように努めていきたいと思っています!! 
最後に、少し余談ですが、本園では⼦どもたちにとっての運動会や発表会が「⼤⼈の指導でや

らされる活動」ではなく、「⼦ども⾃⾝がやりたくって主体的に参加する活動」になるように、毎
年⼯夫をしながら取り組んでいます。それは、⼀⼈ひとり個性の異なる⼦どもたちが毎年決まっ
た慣例⾏事に取り組むのではなく、⼦どもたちの興味や関⼼に寄り添った活動である⽅が、その
体験が深まり豊かになる機会が多いと考えているからです。そのため、当⽇を迎えるまでの⽣活
や遊びの中で⼦どもたちが飽きずに次のステップへ挑戦したくなる⼯夫をするわけですが、そこ
への創意⼯夫についてもこれまで以上に取り組んでいきたいと考えています。そして、どの⼦も
ご家族への発表の⽇に向けて⾃分なりに⼀⽣懸命頑張って取り組んでいますので、今後も温かい
応援をよろしくお願いします!! 
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3．⽣活発表会の満⾜度 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4．⽣活発表会の満⾜度についての感想や意⾒ 

l かわいい姿に癒されました！ 
l ⽇ごろ⾒られない様⼦がみられてとても楽しかった✨ 
l ダンスが可愛かったです！成⻑を感じられてとてもよかったです！ 
l コロナの中でも開催出来たこと感謝しています！ 
l ⼦供たちの頑張っている姿に感動しました。 
l ⽇々の練習の積み重ねの集⼤成と感じられるほどに⼦どもたちが素晴らしかったです。 
l コロナ対策もされていて、安⼼して観られた。⼦どもたちの頑張っている姿に感動した。 
l 今年は撮影席もあったのでよかった。 
l ⼦どもたちの笑顔が最⾼でした。 
l ⾐装がとても可愛くて、⼦供が喜んでいました。 
l ⼤きな会場で⼦どもたちにとっても良い経験となったと思います。 
l 親⼦観覧席を使⽤させてもらい、⼩さい⼦を連れてでも安⼼して観覧出来ました。 
l 保護者の席の間隔も空いていたし 12⽉の時期の開催はいいなと思いました。 
l 場所も広く、距離もたもててよかった。思っていたよりも、ステージが近くて場所を変えなく

て撮影ができた。 
l 盛りだくさんで準備が⼤変だったと思います。 ありがとうございました。 皆の⼀⽣懸命な姿

にジーンとしました。 
l 出来なかった⻑縄、逆上がりが出来ていてソーラン節も劇の役も凄く堂々とやりこなしていて
カッコイイ姿が⾒られたからよかった。 

l この⽇のために⼀⽣懸命に練習をして、⼦供も⼼から楽しんで踊ったり歌ったりしている姿や
成⻑ぶりに涙が出ました。とても満⾜な⽣活発表会となりました。 

l ⼦供たちの成⻑がみられて、可愛く楽しく観させていただきました。会場や⽇程の調整など、
⼤変だったと思います。ご苦労さまでした。 

l 招待状や⾐装など、先⽣⽅の努⼒がとても素晴らしく、素敵な思い出となりました。⾐装も装
飾を外すのがもったいなくて、つけたまま洗濯しました（笑）。本当にありがとうございまし
た。 

l コロナ禍での準備で⼤変だったと思いますが⼦供も親も楽しませていただいてありがとうご
ざいました。 

l  
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l コロナ禍で、短い練習期間の中、周囲に歩調を合わせられるかどうか⼼配でしたが、先⽣⽅や
お友達のサポートがあり、しっかり最後まで役を演じ切る事ができました。 当⽇、⽣活発表
会が成功するように動いて下さった、保護者会の⽅々にとても感謝しております。 

l ⽴派なホールで開催できてこども達も⾃信がついたと思います。クラスごとに最⼤限の可愛さ
が出ていて、演⽬・演出等とても考えられているなぁと感じました。準備や指導も⼤変苦労さ
れたと思います…先⽣⽅に改めて感謝です。 

l 私の都合(⺟の仕事)で観に⾏ってあげる事が出来ず、⼦供は終始泣いていたようでとても可哀
想な事をしたし、先⽣⽅にも申し訳なかったな、と後悔しているからです。 開催してくださ
った事、先⽣⽅の⽇々の努⼒と準備には感謝しております。 

l 運動会が終わってすぐに発表会の練習が始まり、⼦供達もですが先⽣⽅もとても⼤変だったの
ではないかと思います。そんな中でも、素敵な⾐装を作ってくださったり、たくさんの演⽬で
⼦供達に指導してくださったことと思います。おかげで素晴らしい発表会を⾒せていただくこ
とができました。ありがとうございました。 

l つぼみ・すみれ組も参加ができるといいなと思いました。 
l とにかく⼦供たちが精⼀杯頑張っている姿が⾒られて最⾼でした!!広い会場で緊張していた

⼦もいたようですが、普段味わえない緊張感も、何かを成し遂げる達成感も沢⼭感じられたと
思います。運動会でもそうですが、いつかまた以前のように⾚ちゃんクラスの⼦達も⼀緒に出
来たらいいなと思っています。 

l できれば⼟⽇祝⽇開催だとありがたいです。 
l ソーラン節の時に出来たら前後の場所を替えるタイミングがあれば良かったのでは？最後尾

だと⾒えにくかったです。 
l 運動会から⽇がない中、またコロナ禍により練習が思うようにいかなかったと思いますが、⼦

どもたちはとても⼀⽣懸命頑張っていた姿に成⻑を感じました。先⽣⽅も⼤変だったかと思い
ます。ありがとうございます。今回お迎えについて何の連絡もないままでしたので、全員が最
後まで鑑賞するのかと思っていましたが、順次降園だったため、兄弟児がいるご家庭はどのよ
うにして良いか分からない様⼦でした。しっかりとお知らせしていただかないと、保護者も⼦
どもも不安です。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今年の⽣活発表会も⼦ども達から沢⼭の感動をもらいました。⾃分なりの精⼀杯と向き合った
り、時には乗り越えたり、そんな⼦ども達の姿を⾒守ることができて私たちは幸せです。 

さて、昨年度は 1⽉末に⽣活発表会を⾏いましたが、年明けから新型コロナウイルスの感染急
増が⽣じたために、急遽参加を取り⽌めたクラスやご家族の観覧⼈数などに対して制限をお願い
せざるを得ない状況となってしまいました。今年度は計画通りに⽣活発表会の開催ができて、⼦
ども達の育ってきた姿をご参加いただいたご家族の皆さんと⼀緒に喜び合えたことをとても嬉
しく思っています。 

また、その⼀⽅で、運動会や⽣活発表会に参加していない 0.1 歳児をお預かりしているご家庭
については、そのような機会が少ないことを本園も少し寂しく感じています。今⽇、本園で 0.1
歳児が運動会や⽣活発表会に参加していない理由は、まだ動きの⼩さい 0.1 歳児の発表の場を設
けると、クラス担任は育った姿をご家庭へ沢⼭お伝えしたいからこそ⾏事１⽇のために多くの作
り物に時間を費やしがちになってしまうため、そこではなく⽇常の保育（季節や発達に応じた保
育環境や⼿作りおもちゃの⼯夫）に充てたいと考えているからです。ですが、今回のアンケート
では遊々舎とよいこのくに保育園の 0.1 歳児をお預かりしているご家庭から多数寂しさが感じら
れており、本園も検討するべきお声として受け⽌めています。 
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5．その他の⾏事についての満⾜度 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6．その他の⾏事についての満⾜度の感想や意⾒ 

l ⼦供がいつも⾊んな⾏事をとても楽しみにしています。 
l コロナ禍で制限がある中、⼗分な⾏事をしていただいていると感じています。 
l いろいろと⼦どもたちが喜ぶ体験をさせてもらって嬉しい✨ 
l いろんな⾏事があって⼦供もたのしそうです！ 
l いろんなイベントがあるごとに、帰ってきてから楽しそうにお話してくれます。 
l 季節の⾏事をたくさん経験させてくれて、⼦供も楽しんでいるので、とても有難いです。 
l たくさんの⾏事を経験させてもらって本当にありがたいです。 
l とてもたくさんの⾏事をして頂いて感謝しています！ 
l コロナの感染状況に応じて、臨機応変な対応をしてもらえて良かった。 
l 満⾜しています。 
l たくさん⾏事して下さり、⼦どもたちも喜んでいて感謝しています。 
l コロナ禍で状況がいろいろと変わる中、最善を考えてくださりありがとうございました！ 
l 季節を感じ、楽しむ事が盛りだくさんでとても満⾜しています。 
l ⼦供は毎回⾏事が楽しみで終わった後は楽しそうに話してくれます。 
l こどもたちが楽しんでいたから。 
l ⼦供たちがニコニコしながら、あったことを話してくれます。 ⼦供たちが楽しめているの

がいちばんです。 
l 以前通っていた保育園では⾏事が少なかったので、⾏事を通して⼦供に季節を教えること

ができてとても嬉しいです。 
l 各⾏事について、⼦どもは帰ってからとても嬉しそうに話してくれます。今、出来ること

が少なくなっていますが、⾊々してくれていてありがたいです。 
l 全ての⾏事において、⼦供が楽しんで参加できていました。特にお泊まり保育では成⻑を

感じられ嬉しかったです。 
l 親の参加はほとんどなく、写真や⼦供たちの話からでしか分かりませんでしたが、全てに

おいて「楽しかった!!」と伝えてくれた⼦供の⾔葉。また写真もたくさんの笑顔に溢れてい
たので「楽しかった!!」がよく伝わりました。本当にありがとうございました。 

l 保育参加では、⽇常の息⼦の様⼦が⾒られて 先⽣⽅の⼤変さ、そして⼤⼈数の⼦達をしっ
かり⾒てくれている事に安⼼しました！その他の⾏事も⼝頭やクラス新聞？息⼦の⼝から
楽しさが伝わってきました！ 
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l こどもが家に帰ってきて、とても楽しそうにお話をしている姿をみて私達もうれしく感じ
ます。コロナ禍で中々思うように⾏事が出来ないですが⼦供達の為に⾊んなことを考えて
くださって感謝しています。ありがとうございます。 

 
l コロナ禍でも、感染対策をきちんと説明、徹底した上で⾏い、季節の⾏事を楽しみにして

いる園児、保護者の気持ちを⼀番に⼤切にして下さっているのが、とても良く伝わります。 
⼦供は嬉しそうに、⾏事で製作、持ち帰った作品を⼤切に飾っています。 

l 保護者参加型の⾏事がもう少しあると嬉しいです。 
l 感染対策等に配慮しながらの実施はとても⼤変だと思いますが、より思い出に残る⾏事に

して頂ければありがたいです。 
l どの⾏事もこどもから楽しい話を聞けて満⾜していますが、夏祭り（園庭で⾏われる⼣涼

み会？）はコロナの影響で⼀度も参加できてないので、できれば来年最後なので開催して
いただきたいです。⾏事はこどもも保護者も楽しみにしているのでコロナ対策は⼤変です
が、今後も続けていただきたいです。 

l やっぱり少し参加出来る⾏事が少ない分⼦供達がどんな⾵に保育園を過ごしているのかな。 
⼀緒に⾏事出来たら楽しそうだなと思ってしまう部分も少し。コロナが始まって保育園の
⽅々が沢⼭頑張って頂いていて毎⽇保育園に登園できているのにわがままを書いてしまい
すみません。ふじ組さんが最後ってのもあって保育参観とかもなかなか出来なかった分寂
しかったなと。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ⼦どもの笑顔は本当に癒されますよね!!保護者の皆さんが数ある保育園の中から本園を選び、
ここで出会えたことに、私たちも感謝の気持ちでいっぱいです!! 

さて、本園は⼦ども達が園⽣活を通していろんな⼤⼈と関われることは保育園⽣活ならではの
良さだと考えており、コロナ禍以前は「流しそうめん」や「お餅つき」など保護者に⾃由参加し
ていただいた⾏事も沢⼭ありました。この約３年間は寂しくともそこには我慢の時を過ごしてい
ます。ですが、新型コロナウイルス感染症も 2023 年 5 ⽉ 8 ⽇からは「5 類」への移⾏が国から
⽰されており、今後は社会全体が少しずつこれまでの⽇常を取り戻していくのではないかと個⼈
的にも期待しています。コロナ禍になって気づいたことなども整理しつつ、３⽉中には 2023 年
度の年間⾏事⽇程をお知らせできればと検討を進めています。今しばらくお待ちください。 

また、先⽇保育所におけるマスクの取り扱いについて国から⽅向性が⽰されましたので、この
場をお借りしてお伝えしておきます。園児については、2023年 3 ⽉ 13⽇より「２歳以上の⼦ど
もにマスクの着⽤は求めません」との⽅向性を⽰しています。その⼀⽅で、保育⼠や保護者につ
いては「個⼈の主体的な選択を尊重し、着⽤は個⼈の判断に委ねることが基本となります」と⽰
した上で、「事業者が感染対策上⼜は事業上の理由等により、利⽤者⼜は従業員にマスク着⽤を求
めることは許容される」とも⽰しています。つまりは各保育施設が必要に応じて決定することに
なります。本園は体調の変化を⾃分でうまく伝えることのできない⼩さな命をお預かりしている
ため、職員⼀同で⼗分に検討した上で今後の⽅向性を定めたいと思っています。そのため、2023
年３⽉末までのマスクの取り扱いは以下の通りにご対応をお願いします。 
※保育所における新型コロナウイルスへの対応にかかるQ &Aより⼀部抜粋 
 
園児：2023年 3 ⽉ 13⽇より 2歳以上の⼦どもにマスクの着⽤は求めません。但し、ふじ組園児

のみ卒園式前⽇までマスクの着⽤にご協⼒をお願いします。 
⼤⼈：2023年３⽉末まで従来通りに基本的にはマスクの着⽤をお願いします。 
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7．保育園⽣活全般の満⾜度 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
8．保育園⽣活全般の満⾜度についての感想や意⾒ 

l 良い先⽣⽅ばかりでとてもお世話になって感謝です。 
l 園庭や室内で思いっきり遊んだりできているのでありがた✨ 
l 先⽣達がやさしくて、制作や⾏事も沢⼭あってすごいとおもいます！ 
l いつもいろいろな経験をさせてくださりありがとうございます。 
l 先⽣⽅がよく⾒てくれているのが毎⽇のお迎えで感じます。 
l ⼦どもたちをよくみてもらえていると感じる。先⽣⽅がとてもあたたかい。 
l 家では教えられない事を学べる。 
l ⼦どもたちそれぞれにいろいろと対応して下さって毎⽇感謝しております。 
l 先⽣⽅が⼦どもたちをかわいがってくれているのがわかるから。 
l 先⽣達にはとても良くして頂いているので、⼦供も保育園に⾏くのがとても楽しいみたいで

す。これからもよろしくお願いします。 
l 可愛がっていただいているだけではなく、悪い事は悪い事と教えてくださっているので内⾯
的にも成⻑させてもらっていると感じています。 

l お友達との関わり合いや、野菜を育てたり、たくさんの経験をさせてくれていて、感謝して
います。⼦供達⼀⼈⼀⼈をちゃんと⾒てくれていて、とてもありがたいです。 

l 先⽣達がたくさんの事を教えて下さり、成⻑を感じます。 1 ⼈っ⼦だから、ケンカも含めて
お友達との交流がありがたいです。 

l いつも楽しく保育園での様⼦を伝えてくる⼦供や先⽣達の細かい所までホンレンソウが出来
ているからこそ、毎⽇安⼼して預けられます！本当にこの園で良かったと思っています！ 

l 先⽣⽅にはいつも感謝をしております。⼿のかかる⼦どもたちを健やかに導いてくださって
いる様⼦がよくわかります。 

l 毎⽇⼦どもが楽しそうに⾏ってくれるのが、もう本当に何よりです！先⽣⽅、いつもありが
とうございます。 

l スイミングや体育教室や英語教室の時間を設けてくださり、⼦供が⾊々な経験を積むことが
できており⼤変感謝しております。 

l 今年⼊園したばかりで、登園時は「⾏かない」と拒否しますがお迎えに⾏くと「まだ遊びた
い」と⾔っていて、安⼼しています。 先⽣⽅も⽇々の保育で忙しい中、⾏事を開催して下さ
ったり、⼦供のことをよく⾒て下さって感謝しかありません。 
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l こちらが聞かずとも先⽣の⽅から１⽇のことを報告していただけるので安⼼して預けられて
います。コドモンでのコメントもこどもの様⼦が知れて良いです。どの先⽣⽅も顔を合わせ
れば声をかけてくださり、進級して担任が変わっても不安もありません。 

l 園での⽣活を教えてくれます。今⽇おしっこが出来た、ご飯⾷べた、お友達と何をして遊ん
だと聞く前にお話ししてくれます。保育園に⾏くとき泣く時もあるけど、毎⽇充実した⼀⽇
を送れていると思います。ありがとうございます。 

l 先⽣⽅が⼦供達の事を第 1 に考えて動いてくれている事が本当に毎⽇感じて⼦供たちも先⽣
が⼤好き。お友達も⼤好き、保育園に⾏きたいという毎⽇。本当に感謝でしかないです。何
かあればしっかり伝えていただいて 相談事も沢⼭聞いていただいて助かっています。 

l ⼦供が保育園に⾏くのが楽しいと思えるよう先⽣⽅の⼦供に対する配慮がしっかりとされて
おり、預ける側からも安⼼して⼦供を預けられる、そんな安⼼感を与えてくださる保育園だ
と思っています。よいこのくに保育園に⼊園出来たことを本当に良かったと思っています。 

l 休みの⽇に家で過ごすと物⾜りないようで、毎⽇保育園で元気いっぱい遊ばせてくれている
ことを実感します。少しずつ⾝の回りのことも⾃分でしようする様⼦も出てきて、先⽣⽅が
促してくださっていることが、本当にありがたいです。 

l 周囲と⽐べ、トイレトレーニング、更⾐など⾝の回りの事が全般遅れていましたが、こちら
に転園後、先⽣⽅が⼀⽣懸命関わって下さり、クリアでき、出来た事で本⼈の⾃信にも繋が
っています。今では、⾊んな事にチャレンジする勇気が持てるようになりました。 

l 集団⽣活の中でも⼦供⼀⼈⼀⼈気にかけてくれて保育園に⾏き出して⾊々できるようになり
⼦供も⾃信がつきますます活発になりました。先⽣たちの事も⼤好きで本当に⼦供たちのこ
とを愛情持って接してくれているんだなぁと安⼼して預ける事ができ感謝しています。 

l よいこのくに保育園として、これから、これまでにない⼤変な状況ではありますが、1 番良
い⽅向に進められるよう、⼀保護者としても協⼒できる事はしたいと思います。上の⼦の時
から、先⽣同⼠の雰囲気も園全体の雰囲気も良く、安⼼して⼦供を通わせる事ができていま
す。⼦供達にだけではなく、私達保護者の事にまでいつも気にかけてくださって⼤変感謝し
ております。ありがとうございます。 

l 保育園移転の可能性の話を聞いた時は驚きました。⼦供達みんなよいこのくに保育園通って
保育⾏事楽しそうに話してくれます。⾏事がある時は兄弟、姉妹それぞれあの時は、、と思い
出しながら楽しく毎年参加させてもらっているのでこのままよいこのくに保育園児として卒
園できたらなと願っています。 

l 毎朝、嫌がらずに登園出来ているのは、先⽣⽅のおかげだと思っています。 楽しい環境づく
り、感謝しています。⽔イボなのですが、⽪膚科の先⽣は取らなくていいとの事だったので
すが、やはり取らなくてはいけませんか？痛そうなので、様⼦⾒で良ければそちらがよいの
ですが。 

l 先⽣⽅を始め、関係者な⽅々には感謝の⾔葉しかありません。いつも安⼼して親が仕事がで
きるのも⼦供たちを先⽣⽅が⾒守り、愛情を注いでくれているおかげと思っています。ほか
のクラスの⼦供でもよく覚えてくれていて本当に頭が上がりません。 ただ、上の⼦の時にあ
ったスイミングや硬筆教室等の習い事が減ったのが少し残念です。楽しく⾏っていたので尚
更…またご検討の機会がありましたら是⾮お願いしたいです。 
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 ⽔イボについてですが、⼦どもは取ることを嫌がるでしょうし夏場は特に悩ましいで
すよね。少し余談ですが、わが家の⼦どもも数年前に⽔イボが⼤発⽣した時期がありまし
た。なかなか医療機関の受診をする時間がとれずにいたら…、あっという間に⾝体の⼤切
なところにまで拡がってしまい、その後の処置はとっても⼤変でした。悪化の具合は体質
や健康状態にもよるのでしょうが、そんなケースもあります。もちろん、⽔イボを取らな
ければ保育園を利⽤できないということは全くありません。早いうちに処置することを
選ぶか、⾃然治癒を選ぶかは、かかりつけ医と相談しながらご家族で判断されてくださ
い。 

但し、保育園では⽔イボが枯れるまでは夏場のプール遊びが⾏えないことや、潰れた状
態の時にはガーゼを当てていただくことは必ずお願いしています。⽔イボは感染⼒が強
く、ふれあい遊びが⼤好きな保育園時代の⼦ども達に友達と接触しないように過ごすこ
とはできないため、ご理解ください。 
※⽇本⼩児⽪膚科学会などが出している「⽪膚の学校感染症とプールに関する統⼀⾒解」

では、「プールの⽔ではうつらないのでプールに⼊っても良い」とされています。但し、
タオルや浮き輪などを介して感染することがあるので他⼈との共有は避けることが⽰
されており、保育園でのプール遊びでは⼦ども達がこの内容を理解して防ぐことが難
しいため、⽔イボがある場合にはプール遊びを控えていただいています。また、アトピ
ー性⽪膚炎など疾患をもつ⼦どもにとっては⽔イボをもらいやすく悪化もしやすいた
め、沢⼭の⼦ども達をお預かりしている上で上記を本園でのルールとさせていただい
ています。 

 
また、教室活動についてですが、⻑らく本園を利⽤していただいているご家庭にとっ

て、ここ数年間で変更してきた保育内容を寂しく感じることもあるかと思われます。親と
して⼩さい頃から習いごとにチャレンジさせたり、いろんな可能性を伸ばしてあげたか
ったり、わが⼦の将来を願うお気持ちはとてもよく理解しているのですが、本園は教室活
動の多さに改善するべき課題を感じて変更させていただいているため、今後はスイミン
グ教室と硬筆教室について取り組むことはありません。数年前まで本園の年⻑さんは「毎
⽉２回ずつの英語・硬筆・体育教室」と「毎⽉４回のスイミング教室」に取り組むことで、
毎⽉ 10⽇間程は午前中の活動が外部講師による決められた活動となっていました。この
状況では、⼦どもたちの気持ち（今⽇はコレをしたい!!とか昨⽇の続きをしたい!!という
思いなど）を保障しながら毎⽇を過ごすことはとても難しく、更には⾏事や毎⽉の制作活
動が加わることで園⽣活は慌ただしくなってしまい、⼦どもたちは⼤⼈に指⽰や指導を
されながら過ごす受け⾝の機会が増えてしまいます。本園は、園⽣活を通して⼦ども⾃⾝
が⾃分の考えに基づいて⾏動を選択したり、夢中になれる活動を⼯夫しながら⼗分にや
りこんだり、そういった主体的な体験の中で⼦どもたちが⾃信をつけながら⼒強く⽣き
抜く⼒を育んでいってほしいと考えています。なお、スイミング教室に関しては、今⽇ま
で参加を希望されるご家庭のみが参加する教室活動として取り組んできましたが、参加
をしていない⼦にも参加したくてもできない悲しい思いや、参加している⼦にさえ保育
園に残って遊ぶ⼦への羨ましさが⽣じることがありました。保育園⽣活の中では、このよ
うな⼦ども⾃⾝が抗いようのない不平等な状況を設けたくはありません。 
今後も保育内容が変容することがあるかと思いますが、そこには⼀⼈ひとりの⼦ども

たちが楽しく幸せな毎⽇を過ごせるように検討している背景があり、これからも職員⼀
同で保育園で出会う⼦どもたちへめいっぱいの愛情を⼿渡していきます。 
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9．保護者会活動に対しての感想や意⾒ 
l 役員の皆さん⽅が活動の先陣を切って頂いているおかげで園⽣活が楽しいものになってい

ると思います。いつもありがとうございます。 
l お忙しい中、⾏事や親と⼦供が保育園との関わりを潤滑に回るよう動いてくださって感謝し

て 
l いつも⾊々な⾏事や活動を⽀えてくださって本当にありがとうございます。感謝以外の⾔葉

はありません。なかなか活動に参加できていませんが、何か出来ることがあれば微⼒ながら
お⼒添え出来ればと思っています。 

l 保護者会活動には直接的に参加はしていませんが、年度途中のお便りでやって下さっている
事が分かりました。 

l お忙しい中、いつも⼦どもたちのために活動してくださりありがとうございます。 
l お忙しい中、数々の企画をありがとうございます。 
l 園や園児の為にお忙しい中時間を割いて活動していただいてありがとうございます。 
l YouTube等を活⽤して運動会や発表会を Live で⾒られる様にできたら嬉しい。 
l お忙しい中いろんな活動をしてくださり感謝しかありません。 
l アンケートの回答がネットで出来たり、とても配慮してもらえていると感じた。⼦どもたち

⽤に配布されたバッグとネームプレートもよく考えて頂いて有り難かった。 
l いつもありがとうございます。 
l コロナ禍で⼤変な中、いつもありがとうございます。 
l 保育園の移設が、うまくいくことを願っています。 
l いつもご苦労さまです、いろいろありがとうございます。 
l 先⽇、保護者会からのバックを、発表会で使⽤しましたが、⼤きさがちょうど良く今後も⻑

く使えそうです。⾊々考えていただき、素敵なプレゼントをありがとうございました。 
l コロナ禍で制限がある中、活動ありがとうございます。 
l 保護者会の⽅々にお任せばかりですが⾊々考えて下さり助かります。 
l いつもお世話をしてくださって、ありがとうございます！ 
l 園児のお⽗さんお⺟さん、皆さん全員が忙しいと思うのですが、そんな中で時間を割いて保

護者会の活動を⾏なって下さり、⼤変感謝しております。いつもありがとうございます。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
―以下は保育園からの補⾜ですー 
保護者会 Bouquet より上記の返答をお預かりした後に保護者会活動の休⽌が決定しました。そ
のため、来年度は以下に記載する役員と連絡係（うめ・ほし組以上から各クラス 1 名以上）は設
けていません。来年度の保護者会活動はありませんが、園⾏事に保護者のお⼿伝いが必要な時に
は年⻑クラスから順次お声がけをさせていただきたいと思います。 
 

前年度に続き、今年度も新型コロナウイルス感染症対策の為、⾏事を縮⼩する等、なかなか皆
様の⽬に⾒えるところでの活動が厳しい状況の中、ご理解いただきまして有り難うございます。 
今年度は紙⾯でのアンケートからネットでのアンケート回答を試みてみたところ、例年より多く
のご感想やご意⾒をいただけました。皆さまが思うこと、全てを園へお伝えすることは難しいか
もしれませんが、今後とも園と保護者との繋ぎ役になれればと思っております。 
何かありましたら、お気軽に各クラスの連絡係や役員の⽅へお声掛けしていただければと思いま
す。 
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役員（会⻑・副会⻑・会計）：各クラスの連絡係に相談しつつ、保育園と保護者会活動の⼤まか

⽅向性を調整し、各⾏事やお⼿伝いの充実を担う役。 
連絡係（うめ・ほし組以上）：役員をサポートしつつ、直接保育園に伝え難い保護者からの意⾒

を代弁して保育園へ伝えるなど、各クラスの窓⼝を担う役。 


